

**L'hon. John Wise (ministre de l'Agriculture):** Monsieur le Président, je veux profiter de l'occasion pour remercier le député des félicitations et des remarques élogieuses qu'il m'a adressées. A mon tour, je le félicite de son succès électoral.

**Des voix:** Oh, oh!

**M. Wise:** Tous mes collègues ne sont peut-être pas de cet avis.

● (1440)

En effet, il devrait se réjouir de ce que l'agriculture soit mentionnée dans le discours du trône. Elle a été choisie comme l'une des industries primaires à laquelle nous devons à tout prix donner un nouvel essor.

Quant à la question du député attirant notre attention sur la très grave sécheresse qui sévit dans l'Ouest, nous sommes parfaitement au courant du problème. En effet, après avoir été assermenté au poste de ministre de l'Agriculture, je me suis rendu presque aussitôt à Regina, où j'ai rencontré mes homologues provinciaux ainsi que mes collègues le ministre des Transports et le ministre d'État chargé de la Commission canadienne du blé. Le gouvernement fédéral et les provinces ont conclu une entente de l'ordre de 60 millions de dollars. Nous nous sommes occupés de la sécheresse qui sévit dans l'Ouest. Nous avons résolu ce problème du mieux possible étant donné nos moyens financiers restreints.

#### LE CONTENU POSSIBLE DE L'EXPOSÉ SUR L'ÉCONOMIE

**L'hon. Lloyd Axworthy (Winnipeg-Fort Garry):** Monsieur le Président, j'ai une question supplémentaire. Les députés de notre parti sont très heureux d'apprendre que le ministre a conclu une entente négociée par nous. Cela démontre un certain bon sens dont d'autres ministres n'ont pas fait preuve dans certains autres programmes.

Je tiens à signaler que le ministre n'a pas répondu à la question de savoir si le gouvernement a l'intention d'apporter des changements à la caisse de stabilisation pour permettre aux agriculteurs de disposer de liquidités. Je lui demande sans tarder, pour dissiper toute incertitude, de répudier les déclarations faites par certains fonctionnaires de son ministère selon lesquelles, dans l'exposé de demain, on va supprimer un grand nombre de programmes importants destinés aux agriculteurs de l'Ouest, ce qui aggravera considérablement leur situation actuelle très précaire.

**L'hon. John Wise (ministre de l'Agriculture):** Pour répondre aux deuxième et troisième questions du député, je lui signale que lundi dernier, sauf erreur, nous avons débloqué les paiements initiaux, qui représentent 123 millions de dollars. Quant à l'éventuel versement d'avances pour l'année 1985, je

peux lui assurer que mes collègues du cabinet et de l'Ouest en discutent actuellement.

\* \* \*

#### L'INDUSTRIE

##### LES COMMANDES DE RAILS D'ACIER DU CN

**M. John R. Rodriguez (Nickel Belt):** Monsieur le Président . . .

**Des voix:** Oh, oh!

**M. Rodriguez:** Si vous ne faites pas attention, vous allez ravoier le député précédent.

**Des voix:** Oh, oh!

**M. Rodriguez:** Je voudrais poser une question au ministre de l'Expansion industrielle régionale. On a dit dernièrement dans la *Star* de Toronto que le CN annulera des commandes de rails d'acier à la société Algoma Steel pour une valeur de 15 millions de dollars environ et passera ces commandes à la Sydney Steel Corporation. Compte tenu du fait que le taux de chômage est nettement supérieur à la moyenne nationale à Sault-Sainte-Marie, il atteint officiellement 20 p. 100, le ministre peut-il garantir aux habitants de Sault-Sainte-Marie et à la Chambre que le vieux jeu libéral qui consiste à déplacer les emplois d'une région défavorisée du pays à une autre n'est plus en vogue et que l'on passera effectivement une commande de 15 millions de dollars à la société Algoma Steel?

**L'hon. Sinclair Stevens (ministre de l'Expansion industrielle régionale):** Monsieur le Président, je remercie le député pour sa question. Je lui souhaite la bienvenue à la Chambre.

**Des voix:** Bravo!

**M. Stevens:** Le député le sait, la transaction dont il parle est effectuée par une société de la Couronne. Je lui signale que l'on examine certaines de ces transactions. Je lui certifie que l'on a attiré notre attention sur les préoccupations de bien des habitants de Sault-Sainte-Marie et d'autres régions du Canada. Nous ferons de notre mieux pour veiller à ce qu'une transaction comme celle dont a parlé le député n'ait pas de retombées négatives.

#### ON DEMANDE AU MINISTRE DE REVOIR LA DÉCISION

**M. John R. Rodriguez (Nickel Belt):** Monsieur l'Orateur, je voudrais poser une question supplémentaire au même ministre. Il y a deux points. D'abord, les élections sont terminées en Nouvelle-Écosse.

**Des voix:** Bravo!

**M. Rodriguez:** Je suppose que les applaudissements s'adressaient à Alexa McDonough, chef des néo-démocrates en Nouvelle-Écosse.